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会  議  録（１） 

会 議 の 名 称 平成２１年度 第１回入間市文化財保護審議委員会 

開 催 日 時 
平成２１年 ６ 月 ５ 日（金） 

午後 １時３０分開会・ ２ 時５０分閉会 

開 催 場 所 入間市市民活動センター ３階 活動室２ 

議 長 氏 名 ○委田代甲平 

出席委員（者）氏名 
○委田代甲平 鹿島英明 大舘勝治  染井佳夫 渡邊久芳 

 法隆康一  東 明  大河内隆敞  柳澤かほる 

欠席委員（者）氏名 ○副枝窪邦茂  

説明者の職氏名 小野久美子主任・大久保卓主任 

会 議 次 第 

（公開・非公開の別） 

１ 開 会 

２ 挨拶 

   文化財保護審議委員会委員長 

   教育長 

３ 諮問 

４ 議題 

諮問について 

５ 報告 

    平成２０年度文化財保護事業報告について 

    平成２１年度文化財保護事業計画について  

６ その他 

７ 閉会 

非 公 開 理 由   

傍 聴 者 数 ０人 
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配 布 資 料 

平成２１年度第１回入間市文化財保護審議委員会（資料） 

入間市指定文化財の新規指定について（諮問）の写し 

入間市埋蔵文化財報告書第３集『市内遺跡調査報告書３－平成２０

年度市内遺跡発掘・試掘調査－』 

埼玉県文化財保護協会文化財講習会開催要項(案) 

事 務 局 職 員 

職  氏  名 

・ 生涯学習部部長 吉澤均 ・生涯学習部次長 吉野富男 

・ 生涯学習課長 神崎幸子 

・ 同課生涯学習文化財担当主幹 齊藤祐司 

・ 同主任 大久保 卓    ・同主任 小野久美子 

会議録作成方法 筆記 
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会  議  録（２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

議   題 

４ 議 題 

  諮問について 

  （１）高倉氷川神社の本殿付棟札 

  （２）鉄造不動明王立像 

決 定 事 項 

 

３ 諮問 

   教育長より市文化財保護審議委員会に対して諮問を行なう。 

 

４ 議 題 

  諮問について 

  （１）高倉氷川神社の本殿付棟札 

（２）鉄造不動明王立像 

   次回の前に答申案を各委員に提示するので、次回会議で詳し

く検討する。 

 

６ その他 

    

・ 次回の審議委員会は９月頃に開催する。 
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会  議  録（３） 

発言者 発 言 内 容 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

委員 

委員長  

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

事務局 

委員 

  委員長 

 

 

 

 

 

委員 

委員 

 

事務局 

 

４ 議 題 

(１)「高倉氷川神社の本殿付棟札」「長泉寺の鉄造不動明王立像」につい   

  て 

事務局より、理由書により説明。 

 

○ 今回氷川神社本殿の図面を作ってみて新たにわかったことは、母屋 

の下に腰板が無いのは破損だと思っていたのですが、痕跡が無いので

もともと無かったということです。元から無いというのは珍しいです。 

○本殿を解体したことがあるのですか。 

○本殿は解体していません。２０年ぐらい前にその上の建物を解体し 

た時に本殿がよく見えました。 

○質問があればどちらの内容でもかまわないのでしてください。 

○鉄造不動明王の方ですが、「天明４年」が「明和４年」説もあるという

ことですが、明和４年は西暦何年ですか。 

○１７６７年です。諮問書は昭和４９年に刊行した「入間市の文化財第

３集」により記述したが、他の資料では火災にあったのが明和とあっ

たので、寺にも確認してみたいと思います。なお、鉄仏についての説

明は手持ちの資料から作成したものですが、氷川神社本殿の方は委員

長にいただいた資料をもとに作成しました。 

○種別のところが不ぞろいのように思います。鉄造不動明王の方はいき

なり「彫刻」となっています。 

○揃っていませんので、答申では「有形文化財（彫刻）」としていただき

たいと思います。 

○鉄仏は「入間市周辺にもある」と書かれていますが、どこですか。 

○飯能や狭山です。不動明王ではありません。 

○氷川神社は地元ではどんな霊験があるといわれていますか。 

○拝殿の棟札には五大竜王などと書かれていて、水神のようですが、お

祭りとしてはテンノウサマです。初めてお札を持ってきたのは津島神

社の御師で、伊勢参り行く途中で津島神社の祭りを見て、神輿を作っ

て担いだが、今の高倉小の裏に落としたところ、リーダーが熱病にな

った。それで祀ったら治ったというのが由来です。氷川神社のお祭り

というのはないようです。 

○元は水神なのでしょう。津島といえば、高倉の氷川太鼓も津島系です。 

○鉄仏が関東には９０体とありますが、その中で、指定になっているも

のはどのくらいあるのか、その保存状態や大きさなどはわかりますか。 

○調べて次回に提出します。鉄仏なので、あまり大きなものは少ないで

す。補足すると、長泉寺は江戸時代の寺で、仏像は室町期の仏像だと

いう、その点で「由来不明」となっています。仏像彫刻としては鎌倉

時代のほうが良いとされるようですが、室町期の作としては良作であ

るということです。 
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委員 

委員長 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

○鉄仏は本尊ですか。 

○本尊は釈迦如来です。しかし長泉寺で有名なのは大黒様です。 

○それでは、本日のご意見を受けて次回の前に答申案として提示します。 

  

５ 報告 

事務局より「平成２０年度文化財保護事業報告」「平成２１年度文化財保

護事業計画」について、資料により説明。 

 

○ 「市内文化財めぐり」は昨年まで仏像だったが、今年からは何のテー

マになるのですか。 

○ 毎年、地区を変えて、文化財をまわっていきます。 

○ 平成２１年度の(１)②無形文化財の補助金ですが、１件増えたのはどう

してですか。また、(２)埋蔵文化財記録保存事業費は総額なのか、別に

国・県の補助金があるということですか。 

○ 対象となる保存団体が８団体あるのですが、１団体が辞退したため結果

は７件でしたが、計画としては８件にしています。埋蔵文化財記録保存

事業費は総額で、この中に補助金が含まれます。 

○ 文化財のパンフレットですが、来年の予算化はできますか。 

○ 来年度は新しい指定文化財もできるので、できる限り予算化して作りか

えたいと思っています。 

○ その際は、天然記念物の樹木のデータを新しくしてほしいのです。４０

年前に指定されたデータのままなので、変化があると思います。 

○ 各方面に協力を仰いで、パンフレット作成までに調べたいと思います。 

 

６ その他 

 事務局より配布資料の説明。 

 次回の会議は９月頃を予定する。 

 

会議終了後、長泉寺に移動し、鉄造不動明王立像を視察した。 

事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

   平成  年  月  日 

    議 長 の 署 名                       

    議長が指名した者の署名                       

 


